

Precio de suscripción.

En Mahón: 6 rs. al mes adelantados. - n los demás pueblos de la Isla, 7 rs. - ue a, trimestre, 24 rs.

El Menorquin.

Precio de los anuncios.

Los anuncios y comunicados se insertarán a precios convencionales. - Se ofrece rebaja a los Sres. Suscritores.

ORGANO REPUBLICANO FEDERAL DE LA ISLA DE MENORCA.

(SEGUNDA ÉPOCA.)

Año III.

Mahón, domingo, 2 de Abril de 1871.

Núm. 513.

Este periódico se publicará todos los días por la mañana, excepto los lunes y siguientes a festivos.

Director: Bernardo Fabregues y Sintés.

Redaccion y Administracion, calle del Norte n.º 4. Horas de oficina para anuncios, de 9 a 1 mañana.

CORREO DE AYER.

De La Igualdad:

MADRID 27 DE MARZO DE 1871.

Debiendo abrirse las próximas Cortes el próximo lunes, 3 de abril, y siendo de vital interés para la patria que todos los diputados independientes estén en su puesto de honor desde el primer momento y antes de dar principio a la discusión de actas, en la que debe darse conocimiento exacto al país de todos los horrores cometidos durante la lucha electoral para hacer triunfar las candidaturas ministeriales y eliminar a los candidatos de oposicion que habian obtenido mayoría; rogamos a todos los diputados de oposicion, cualquiera que sea el partido en que militen, y muy especialmente a nuestros correligionarios los diputados republicanos, que estén sin falta alguna en Madrid para asistir a la sesion preparatoria del día 2, y que vengan dispuestos a no abandonar, ni por un solo momento, su puesto de combate, y a permanecer firmes en la brecha hasta concluir con esta situacion y con todas sus consecuencias.

En estos momentos supremos, en que va tal vez a decidirse de la suerte de la patria, sería una falta imperdonable, o mas bien un delito de lesa nacion, de parte de los diputados y senadores de oposicion, no presentarse desde el primer día a desempeñar la patriótica mision que han recibido de sus comitentes, arrojando para ello, si fuera preciso, todo género de peligros.

Es, por otra parte, conveniente que se concierte el plan y se preparen los trabajos necesarios, entre todas las oposiciones, para neutralizar las maniobras del Gobierno y para estar dispuestos a librarle la batalla desde el primer día.

El país está todo entero detras de las oposiciones, pero es a condicion de que estas respondan leal, resuelta y denodadamente al importantísimo, solemne y patriótico mandato que la nacion les ha confiado.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR DE LA INDEPENDENCIA.

Madrid 28 de marzo. - Nada nuevo de política. Se está haciendo la estadística de las desgracias producidas por la última campaña electoral. Segun noticias autorizadas, asciende a mas de ciento cincuenta el número de los asesinatos, a mil el de los heridos. Ahora si que es tiempo de esclamar: viva España con honra! La porra, la sublime porra, esta institucion dinástica de la España moderna ha hecho maravillas. Los nombres de los Abascales, Ducascales y Escodas serán con el tiempo inscritos en letras de oro en el frontispicio del Congreso.

Terminó la cuestion de las peinetas; se pagó el salario a las Magdalenas y desaparecieron, y sic tramit gloria mundi.

El salon del Congreso está remozándose. Le han echado unas medias suelas; arreglan los doseses

dónde no sé si aparecerá el retrato de S. M. saboyana, y en fin, todo se dispone para el día de la apertura que S. M. el rey quiere tenga lugar en el Congreso.

Faltan todavía aquí la mayor parte de los diputados.

Se habla de crisis. Pero no corren las malas voces de otros días. No hay quien se acuerde ya de don Víctor Balaguer a pesar de los bombos de la Nacion, la Iberia, la Correspondencia y la Ilustracion de Madrid. Y a propósito del diputado de Villanueva, gracias a la carretera de las costas de Garraf.

La Ilustracion de Madrid publica un grabado de la medalla que el ayuntamiento militar regaló con los fondos de Barcelona al inclito trovador del Bogatell. Con este motivo la Ilustracion publica un artículo debido indudablemente a la pluma de Llavéria. El artículo dice que Balaguer es el restaurador de la poesia, de la filosofía y de la política catalana. Temiendo caerme de espaldas no lei mas. Por la muestra pueden ustedes conocer el paño. Qué lástima que Ferratges y Maluquer no sean poetas, ni tengan quien escriba su biografía!

Así quedan oscurecidas las glorias de Cataluña monárquica!

Los ministeriales dicen que se comen ustedes los niños crudos; que los rojos (¡Jesus, que miedo!) quieren quemar la fabrica de Batlló, de acuerdo con los de Paris y que sé yo cuantas cosas mas. Yo sopecho que todo esto son informes de Gaminde que sueña en otro entorchado. -W.

PARTES TELEGRÁFICAS PARTICULARES de El Diario de Barcelona.

Madrid 26, (4-25 m.) - Burdeos 25. - Un telegrama oficial de Versalles dice que el orden se sostiene en casi toda Francia, y que ha sido restablecido en Lyon donde había sido turbado de una manera alarmante.

En Paris el partido del orden contiene al del desorden.

Se ha aumentado el ejército de Versalles. Ayer llegó numerosa caballería. La Asamblea nacional tiene sesion todos los días y presta al gobierno todo su apoyo.

El gobierno aconseja la calma a los pueblos, pues con calma y resolucion, dice, se salvará el orden.

Lyon 25. - Las Casas Consistoriales han sido evacuadas por los jefes de la sedicion, y la fraccion de la guardia nacional que habian arrastrado ha ido a ponerse a las órdenes del prefecto.

Saint-Etienne 25. - En la noche última las Casas Consistoriales han sido invadidas por los sediciosos, los cuales han secuestrado al alcalde y al coronel de la guardia nacional. Al amanecer se ha tocado generala y los sediciosos han evacuado las Casas Consistoriales, de las que han tomado posesion las autoridades y la guardia nacional.

Marsella 24. - Ha sido proclamada la Municipalidad. Se dice que están presos el prefecto, el ge-

neral y el alcalde. El movimiento se ha verificado sin efusion de sangre. La alocucion de la administracion provisional del departamento está redactada en términos moderados y ha producido buen efecto. El pueblo está sorprendido, pero continuan la tranquilidad y los trabajos.

Madrid 26, (4-35 m.) - Burdeos 25 t. - Segun noticias de Paris, se ha denunciado al Comité central que distribuian dinero algunos agentes bonapartistas y orleanistas.

El almirante Saisset y los coroneles Langlois y Schelcher se han instalado provisionalmente en la plaza de la Bolsa. En una proclama del almirante Saisset se propone que continúe dándose la paga a los guardias nacionales, y se anuncia que ha obtenido de la Asamblea nacional la modificacion de las leyes sobre los vencimientos de los efectos de comercio y sobre los alquileres.

El comité revolucionario ha acordado lo siguiente: 1.º prender y encausar a los periodistas acusados de provocar a la desobediencia; 2.º prender y encausar al alcalde del 18.º distrito; 3.º nombrar a Menotti Garibaldi jefe de las fuerzas del municipio; 4.º encausar a los individuos del gobierno de Versalles; 5.º la ocupacion energética por todos los medios de los distritos disidentes.

El Comité fortifica las posiciones que ocupa en el interior de Paris aprovisionándose; parece que teme un ataque. El partido del orden aumenta sus fuerzas.

A consecuencia de discusiones en el seno del Comité revolucionario, ha sido preso Lullier.

Dos batallones rebeldes, acompañados de un cañon, han intentado atacar la Caja de depósitos, siendo rechazados por batallones de los amigos del orden.

El Comité ha decretado poderes militares que han sido conferidos a tres delegados, Drunel, Eudes y Duval.

Se asegura que el almirante Saisset ofrece la amnistía a los que se presenten.

Madrid 26, (10-40 m.) - Mejora la situacion de Paris, y aumenta la resistencia contra los insurrectos. Los estudiantes y alumnos de la Escuela Politécnica se han puesto a disposicion del Estado mayor de la guardia nacional del partido del orden que se organiza bajo el mando del almirante Saisset en la plaza de la Bolsa.

El almirante Saisset ha publicado una alocucion en la que dice que la Asamblea nacional reconoce el derecho de Paris a hacer elecciones municipales y a elegir tambien los oficiales de la guardia nacional; anuncia que se modificarán las leyes sobre los vencimientos de los efectos de comercio y el pago de los alquileres, y manifiesta la esperanza de que el resultado será satisfactorio y no se deramara mas sangre.

Va a salir para Paris una comision de quince diputados de la Asamblea nacional, a fin de animar a los amigos del orden.

El fuerte Valeriano se halla en poder de la guar-

dia nacional fiel al gobierno.

Los alemanes vuelven a armar los fuertes y baterías que poseen todavía.

El general Cremer manda a los insurrectos con Cluseret como ministro de la guerra.

M. Rouher ha sido puesto en libertad.

Madrid 26, (2-15 tarde).--Londres 25.--El Times publica noticias de Versalles en que se dice que esperan allí un ataque por parte de los insurrectos, y que se hacen grandes preparativos de defensa.

Madrid 26, (5-40 tarde).--Las noticias de París de fecha del 25 son contradictorias. En la noche del 24 decíase que la conciliación estaba hecha, y después parece que los batallones del Comité han hecho preparativos formidables de defensa.

Una proclama de los diputados y alcaldes de París anuncia que para evitar que se derrame sangre se convoca a los electores para el domingo e invita a los habitantes a no abstenerse. Dicese que esta proclama es resultado de la conciliación entre los delegados del Comité central y los delegados de la resistencia.

Varios periódicos atacan las elecciones, pero las acepta la mayoría del pueblo.

No ha habido hoy ningún incidente penoso.

Madrid 26, (7-15 n.).--El señor Sagasta está mejor y ha asistido hoy al ministerio.

Victor Hugo y su familia llegaron a Bruselas el 23.

El Imparcial dice que el general Zavala fue llamado ayer al Consejo de ministros, y que persiste en su dimisión.

Mas de cuarenta socios del Veloz Club se han separado a consecuencia de la cuestion promovida dias atrás.

Si los Sres. Sagasta y Ayala pueden asistir al Consejo mañana se aprobará el discurso de la Corona.

Madrid 26, (7-40 n.).--Tarifa 26 (12-8 n.).--La escuadra española entra en Tanger conduciendo al representante.

Madrid 26, (10-50 n.).--Versalles 26. (Oficial).--No ha habido cambio alguno en la situacion.

Lyon ha entrado en el orden merced a la energia del general y del prefecto con la cooperacion de la guardia nacional.

En Marsella, algunos extranjeros apoyando a los anarquistas han ocasionado una emocion pasajera que se espera sofocaran las fuerzas enviadas allí.

En Tolosa se ha intentado imitar el mismo ejemplo.

A excepcion de estas tentativas insignificantes, la Francia se agrupa indignada en torno de la Asamblea para reprimir la anarquía.

Hoy deben verificarse en París las elecciones municipales, pero se cree que habrá gran retraimiento.

Se asegura que ha sido puesto en libertad el prefecto de Marsella.

Madrid 26 (10-50 n.).--Londres 26.--No ha cambiado la situacion de París. Se asegura que la mayoría del Comité central se opone a las condiciones del arreglo propuestas por el partido del orden. Este ha hecho nuevas tentativas que producirán probablemente la rotura de las negociaciones entabladas.

Los alemanes ocupan nuevamente una fuerte posición en los alrededores de París.

La comision revolucionaria ha nombrado unánimemente a Garibaldi jefe de las fuerzas del Municipio.

Se ha suspendido en Alemania la venta de caballos y el licenciamiento de las tropas de reserva.

Bucharest 25.--Treinta y tres diputados han presentado a la Cámara la destitucion del principe reinante.

Madrid, 26, (10-55 noche).--Ha continuado en la reunion de obreros sosteniéndose la teoria de que los obreros deben intervenir en la política, y al mismo tiempo se ha defendido a la Sociedad internacional.

La Correspondencia habla de la aparicion de una pequena partida en la provincia de Lérida.

El general D. José de la Concha ha cumplimentado a los reyes.

Se cree que el general Espartero será presidente del Senado y el señor Olózaga del Congreso.

La Correspondencia desmiente que medie tratos entre el duque de Montpensier y don Alfonso de Borbon.

Las últimas noticias de la Habana hablan de un encuentro favorable a nuestras tropas.

Madrid, 27, (6-15 tarde).--El comité central ha dado su última alocucion declarando terminada su mision y proclamada la solidaridad del pueblo de París, recomendando que se elija a trabajadores y se escluya a los abogados y habladores.

La federacion parisiense de la Sociedad internacional ha hecho una declaracion diciendo entre otras cosas que la autoridad que se establezca en París debe escluir toda ingerencia extranjera sin aceptar prefecto ni magistrados que sean nombrados por el poder central.

Madrid, 27, (6-25 tarde).--Los periódicos ingleses prevén la reocupacion de París por los prussianos.

El comité central ha votado unánimemente la libertad del general Chanzy, quien se ha dirigido a Versalles.

El almirante Saisset ha salido de París con direccion a Versalles despues de haber mandado evacuar los puntos ocupados por la guardia nacional.

Los rebeldes han abandonado tambien varios puntos que ocupaban, pero siguen ocupando las Casas Consistoriales, la prefectura de Policía y la plaza de Vendome.

Madrid, 27, (6-30 tarde).--Paris 26.--Se asegura que la destitucion de M. Lollies reconoce por causa los trabajos que habia hecho en el seno del comité en favor de la conciliacion.

A las cuatro de la tarde aumenta el número de electores en los comicios. Se cree que triunfarán las candidaturas de los actuales alcaldes y diputados.

Paris presenta el aspecto ordinario de los domingos.

Se asegura que el comité central ha obrado bajo la influencia de Delescluze, Félix Pyat y otros que no han querido dar la cara.

Ningun individuo del comité figura en las candidaturas.

La izquierda republicana ha celebrado tres reuniones en el juego de pelota de Versalles. Uno de sus individuos ha hecho el juramento de sostener enérgicamente la república resolviendo apoyar al gobierno de M. Thiers, mientras sostenga esta forma de gobierno.

Madrid, 27.--El general Espartero y el señor

Gomez de la Serna no aceptan la presidencia del Senado.

El señor Olózaga ha llegado a Alhama.

Han regresado a Italia las personas que componian el séquito de la reina.

Ha sido batida y disuelta la partida carlista de 60 hombres que habia aparecido en la provincia de Lérida.

Se han verificado tranquilamente las elecciones municipales en París. El comité central habia recomendado una candidatura de obreros, escluyendo a los abogados y habladores.

Ayer se intentó turbar el orden en algunos puntos, pero queda restablecida la tranquilidad.

Madrid 28 (4-20 t.).--El Diario Oficial de París del 27 publica una nota del Comité central en la que dice que quiere imponer a la Asamblea nacional la promulgacion de una ley electoral de tal índole que la representacion de las ciudades no sea en lo sucesivo absorbida por la representacion rural.

Segun la proclama de la Municipalidad de París, esta quisiera que la Asamblea se ocupase solo de los intereses generales del pais, decidiese la paz ó la guerra y votase los impuestos, pero que todo asunto esencialmente parisiense fuera del dominio del Municipio de París.

Paris 27 por la noche.--Generalmente ha obtenido gran mayoría casi en todas partes la candidatura del Comité central y de sus partidarios, exceptuándose los distritos primero, segundo y decimo-sesto. Hasta ahora el número de los que se han abstenido de votar es considerable.

Dice el Bien Publico que las relaciones diplomáticas de nuestros representantes en el extranjero son muy difíciles y están casi interrumpidas a consecuencia de los acontecimientos de París.

La Cloche dice que los hijos de Garibaldi se han negado a tomar parte en nuestras disensiones interiores, y que únicamente quieren combatir a los enemigos exteriores de la Republica francesa.

Boisa: empréstito francés a última hora, 52-10

Madrid 28.--La partida que ha sido batida en la provincia de Lérida se componia de españoles, franceses e italianos.

El Imparcial desmiente la noticia relativa a cambios militares.

Segun el mismo periódico, se dice que un sargento ha pretendido insurreccionarse dando vivas a D. Carlos, pero que los soldados le han puesto preso gritando viva la libertad!

Madrid 28 (5-50 t.).--Versalles 28 (Oficial).--En Tolosa se han dispersado los representantes de la municipalidad, para lo cual han bastado 500 hombres merced a la cooperacion de los buenos ciudadanos.

Han fracasado todas las tentativas de insurreccion en las grandes ciudades y los autores de los desórdenes darán cuenta a los tribunales.

En París hay tranquilidad material. Los buenos ciudadanos y los amigos del orden han sido derrotados en las elecciones. Los pedidos que empezaban a venir de los centros industriales se han paralizado. Los buenos obreros se convencerán de que si se aleja el pan se debe a los adeptos de la Internacional. Preciso es tambien que sepan los agricultores que si el enemigo prolonga su permanencia en Francia se debe a los perturbadores. Si el Gobierno, para evitar la efusion de sangre, ha contemporizado, no ha permanecido inactivo, y los medios para restablecer el orden estarán así mejor preparados y serán mas seguros.

LA INDEPENDENCIA

Madrid 28. (3-30 m.)—Se aseora que el señor Olóza renuncia á la embajada de París.

La apertura de las Cortes se verificará en el Congreso.

Segun la *Correspondencia*, es indudable que los partidos carlista y revolucionario intentan torbir el orden. Dúdase que lo consigan en vista de la energía de las autoridades.

Se han presentado en el Congreso 181 actas.

Créase que se arreglarán satisfactoriamente las cuestiones pendientes con Marruecos.

El señor Nocedal será el jefe de los carlistas en el Congreso.

Reina tranquilidad en la Península.

Versalles 27.—(Oficial.)—La Asamblea ha desechado la proposición que M. Luis Blanc hizo el sábado para que se aprobase la conducta de los alcaldes de París.

M. Thiers pronunció con este motivo un discurso importante, siendo muy aplaudido, sobre todo por la izquierda. Aconsejó á todos los partidos la moderación, la prudencia y la discreción, declarando que el gobierno estaba resuelto á no favorecer á ningún partido y á respetar la república que era la forma de gobierno que había encontrado establecida de hecho, y que la misión del gobierno en la Asamblea era la reorganización del país, el cual se hallaría después en estado de seguir el camino mas prudente.

Ha sido igualmente desechada otra proposición de la derecha declarando anulas las elecciones de París.

Madrid 28. (11-25 m.)—Estocolmo 27.—La Reina está enferma de gravedad.

Versalles 27.—Ha llegado el duque de Aumale.

Madrid 28 (7-16 m.)—El obispo auxiliar de Madrid ha ofrecido sus respetos al Rey en nombre del arzobispo de Toledo.

Se asegura que el duque de Montpensier ha protestado del destierro en vista del cargo de diputado, y que ha anunciado al ministro de la guerra que le acusaría en las Cortes.

La *Epoca* estraña que no se diga en qué consisten las diferencias con Marruecos.

Dice el mismo periódico que se habla del general Espartero como base para una modificación ministerial.

Las noticias de Argelia son alarmantes. Toma allí incremento la insurrección.

Madrid 29 (3-40 m.)—Reina tranquilidad en la Península.

Los enemigos del orden mantienen cierta alarma en las provincias Vascongadas y en Teruel. Las autoridades vigilan.

En Córdoba los carlistas intentaron turbar el orden pretendiendo sobornar á la guarnición, pero los mismos soldados cogieron á cuatro jefes carlistas.

Se atribuye grande importancia á la llegada del duque de Aumale á Versalles. Dícese que se trabaja para darle la dictadura.

Dúdase de que el general Espartero venga á Madrid.

En virtud de las reclamaciones del representante de España, Marruecos consiente en la libertad de los cautivos españoles que están en poder de una kabila.

Madrid 29 (10-30 m.)—La *Gaceta* publica un decreto creando un cuerpo de orden público desti-

nado á la vigilancia de la corte y de las afueras.

PARTES TELEGRÁFICAS DE LA PRENSA ASOCIADA.

Madrid 29 á las 6 t.

En el Senado regirá interinamente el reglamento del Congreso.

Se ha presentado en consejo de ministros la combinación de gobernadores de provincia.

Se presentará á las Cortes un proyecto de revisión del Código de comercio.

Aumenta el número de los alemanes al rededor de París.

El lema de los revolucionarios es: «París libre dentro del Estado libre.»

Madrid 29 á las 8:20 t.

La «*Epoca*» insiste en que Espartero no viene á Madrid.

Asegúrase que en caso de venir, los republicanos y la nobleza le harán una ovación.

La *Discusión* defiende á la Internacional.

Mañana se verificará en la Bolsa la liquidación de fin de mes, por ser el viernes los días del Rey.

Segun un telegrama de Londres, fecha de ayer, la situación de Lyon y Marsella mejora, pero no ha terminado.

Napoleón ha visitado á la reina de Inglaterra.

Dícese que se conspira en Madrid, Andalucía y Cataluña en sentido alfonsino y montpensierista, y que se han allegado fondos para seducir al ejército.

Las noticias de París comunicadas por el almirante Saisset, han causado penosísima impresion en Versalles.

Madrid 29.

Versalles 23.—Se han publicado varios decretos del jefe del poder ejecutivo y los nombramientos de algunos prefectos.

Paris 27.—El resultado de las elecciones es todavía desconocido. Los electores se han retraído sabiendo que solamente siete alcaldes, 31 tenientes y 10 diputados habían hecho transacciones con el comité central.

El comité ha anunciado que continuará en sus funciones, titulándose «Comité central de la federación de la guardia nacional», dedicándose á hacer cumplir los decretos de la Commune de París, y organizar el servicio de la guardia nacional.

El Hotel de Ville está cada vez mas rigurosamente guardado.

Han votado 180.000 electores.

Los antiguos alcaldes y tenientes han sido reelegidos por varios distritos; en otros se han dividido los votos, triunfando el comité en once.

La «*Verité*» dice que los diputados por París resignarán su cargo.

Asegúrase que se modificará el gobierno de Versalles, entrando Mr. Broglie en Estado, M. Germain en Hacienda y el general Mac-Mahon en Guerra.

Los barrios ocupados por los insurrectos continúan cubiertos de cañones, de guardias nacionales armados y de barricadas.

Los generales Henry y Cremer están en desgracia con el comité.

CRÓNICA LOCAL.

Plácenos consignar la admirable armonía que reina entre nuestros correligionarios y

particularmente en todas las reuniones que el partido ha celebrado.

Si grata nos fué la que se llevó á cabo el domingo en el pueblo de Villa-Carlos donde hicieron uso de la palabra los ciudadanos Ládico y Beltran para dar un voto de gracias á sus electores de aquel pueblo, no fué menos magnífica y admirable la que tuvo lugar en el «Club republicano de Mahon» el martes por la noche.

El local estaba ocupado por una inmensa concurrencia, y entre ella distinguíanse unas doscientas ciudadanas.

Tomaron la palabra los ciudadanos Beltran, Taltavull, Monjo y el presidente del Comité, Pons y Alzina. El primero después de dar un voto de gracias al partido concretó su discurso á todo lo concerniente á la Diputación provincial; el segundo, estendióse en consideraciones acerca la instrucción y el porvenir de las clases obreras; el C. Monjo dió un voto de gracias á sus electores por los sufragios que le habían conferido; el C. Pons y Alzina ensalzó la conducta del partido durante las pasadas elecciones, prometiéndose otro tanto para el porvenir.

El C. Antonio Taltavull no habiendo podido dar particularmente un voto de gracias á sus electores del pueblo de San Luis lo hace por medio del documento que insertamos á continuación.

Electores republicano-federales del pueblo de San Luis y sus cercanías.

Antes de partir para la capital de la Provincia donde me llaman vuestros sufragios, he creído un deber demostraros mi gratitud por vuestro honroso comportamiento y enérgica voluntad que tanto os ha caracterizado durante el periodo electoral.

Salvando compromisos al parecer ineludibles, haciendo de las elecciones la primera de las necesidades, os habeis presentado á las urnas unidos firmemente en cuestión de principios y en cuestión de conducta. ¡En esto estriba el secreto de nuestra fuerza; esto es la congénita misión del partido que lucha por una causa grande y redentora!

Me halaga la esperanza de que la sólida educación política que el pueblo de San Luis ha adquirido durante los dos últimos años, será una garantía para el porvenir, tanto mas eficaz, cuanto constituye ya un desprendimiento completo de un pasado que caducó.

¡Ventaja inmensa! Los pueblos no deben acordarse del pasado, sino para precaver los males que aquel entrañaba.

Las leyes del progreso les trazan incesantemente nuevas vias de ilustración que les conducen paso á paso al cumplimiento de sus destinos.

Momentos históricos ora precipitan esta marcha, ora la paralizan un minuto en la eternidad de los siglos.

Estas detenciones son provechosas porque encierran un tesoro de experiencia tanto mas precioso, cuanto mas intenso ha sido el martirio que fatalmente les acompaña.

Origen de tantos sinsabores regados con lágrimas amargas, causa de desventura tanta que á veces ha teñido el cadalso ó rociado los campos con sangre inocente, ha sido la indiferencia, la imprevisión y la sobrada confianza de los pueblos.

El pueblo que se duerme, incanto, al arrollo de la libertad recién conquistada, despierta generalmente encadenado.

En los momentos de revolución, en esos momentos de cólera popular, no basta, no, amedrentar á los tiranos, hay que privarles

de los medios de hacerse otra vez dueños de nuestras vidas y haciendas.

A la efervescencia revolucionaria, sigue generalmente un abandono que favorece mas ó ménos tarde el entronizamiento de una nueva tiranía emanada de otra que no es mas que la *ignorancia* que agobia á las clases desheredadas.

Esta es la historia de la marcha penosa, pero progresiva de la humanidad: ella constituye una suprema enseñanza cuyos resultados lógicos y palpables, nos demuestran con evidencia que los pueblos han sido siempre esclavos mientras han dejado gobernarse.

Su redención tan costosa como merecida, será un hecho, tan luego como se establezca la República, ó ser el gobierno del pueblo por sí mismo.

Al saludar este día, no lejano, recordaremos con orgullo que de los pueblos de este distrito municipal, San Luis no ha sido el último en distinguirse por su pureza de principios y entereza de convicciones.

Y al esponer públicamente verdad tan inconcusa, hago estensivo mi reconocimiento á todos los correligionarios de este distrito, que serán siempre objeto de toda clase de atenciones por parte de los tres diputados provinciales que han elegido.

Mahon 1.º abril 1871.

ANTONIO TALTAVULL.

Copiamos de «La Crónica» de ayer el siguiente suelto:

«El hombre prevenido vale por dos.—Dícese que los cimbríos se proponen abrir un casino para ponerse en condicion ventajosa llegado el caso previsto de tener que luchar dentro de un plazo mas ó ménos corto con las oposiciones en nuevas elecciones de diputados á Cortes; cuentan que han tenido alguna reunion ad hoc, pero que no se han puesto de acuerdo sobre el metálico ó cuota y nombre; cuestiones las dos que á mi pobre juicio debieran no entorpecer el acuerdo; la primera porque aunque la cuota fuese de poca entidad, toda vez que estreche los lazos de amistad, aumentará la seguridad del voto en su día, y la segunda porque en los tiempos que corren el nombre no empeña, como no empeñó el juramento que liga mas que el nombre; un salto atrás ó un salto adelante pone al político en condiciones de continuar siendo útil á su patria.»

Como se ha dicho además que el citado club (no casino) se constituye con un objeto muy plausible, es decir para arbitrar un fondo de sobras, despues de cubiertos los gastos, para SALVAR CADA AÑO á uno ó dos artesanos de la quinta, recomendamos á nuestros correligionarios no se dejen seducir por tan alta-güena promesa, pues mas les valiera á los cimbríos que para demostrar mejor su *buen corazon* abogaran por la abolición completa de la esclavitud del hombre, y mayormente de las quintas y matrículas de mar, que tantos brazos roban á la agricultura y á la industria, sumiendo en la desesperacion, cuando no en la desgracia á millares de familias.

El vapor correo «Mahones», calmado algun tanto el tiempo, salió el viernes á las cinco de la tarde para su destino. Con él se fué el Conde de Eu sobrino del Duque de Montpensier, acompañándole este último hasta el citado vapor.

Segun dice «El Isleño» en el Boletín oficial de la Provincia se convoca á los nuevos

diputados provinciales para la primera sesion que debe tener lugar el dia de mañana.

GULTO CATOLICO.

Santo de hoy.

Domingo de Ramos.—San Francisco de Paula fundador.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de la Concepcion, en la iglesia de San Francisco.

Santo de mañana.

San Benito Negro, confesor.

GULTO EVANGÉLICO.

Capilla Evangélica libre de Mahon.

En dicha Capilla Evangélica, Gracia, 73, habrá hoy culto de 11 á 12 de la mañana.

Por la tarde, escuela dominical, abriéndose otra vez culto de 8 á 10 de la noche.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Entrados á libre plática el dia 1.º

De Barcelona y Alcudia en 22 horas, vapor-correo esp. Menorca, de 128 ts., cap. D. Antonio Victory, con 22 trip., 12 pas., y varios efectos.—Consignado á D. Juan Taltavull.

Despachados el dia 31.

Para Palma, vapor-correo esp. Mahonés, de 78 ts., cap. C. Juan Thomás, con 17 trip., 11 pas. y varios efectos.

Para Palma, javeque esp. Esperanza, de 32 t., pat. Miguel Landino, con 5 trip., 1 pas., trigo y harina.

BOLETIN DE ANUNCIOS.

Don Domingo Vidal y Vives, Juez Municipal de esta Ciudad, Regente el de 1.ª instancia de la misma y su Partido.

HAGO SABER: Que el dia veinte y ocho del próximo Abril á las once de la mañana, siendo la postura competente, se venderá simultáneamente en la audiencia de este Juzgado y en la del Municipal de Alayor, en nueva y pública subasta, una casa sita en dicha villa, calle de la Bolla y Rincon dicho de Dionís, perteneciente al menor D. Antonio Pons y Meliá con arreglo al pliego de condiciones que obran en la Escribanía del infrascrito y en la Secretaria del referido Juzgado Municipal y bajo el tipo de mil setecientas cincuenta pesetas; pues así lo he mandado con providencia de ayer dada á instancia de los interesados en el expediente sobre venta de dicha casa.—Dado en Mahon á veinte y nueve de Marzo de mil ochocientos setenta y uno.—Domingo Vidal.—Pablo Teixidor, Esno.

Alcaldía popular de Mahon.

A fin de dar cumplimiento á una orden del señor Gobernador de esta Provincia fecha 18 del actual, inserta en el Boletín Oficial n.º 635, se convoca á todos los súbditos ingleses residentes en esta ciudad para que el dia 3 de abril próximo acudan á inscribirse en esta Alcaldía prestando la declaracion á

que se contrae el estado que acompaña á dicha orden.

Lo que se inserta en este periódico para conocimiento de los individuos espresados.

Mahon 24 marzo 1871.—El Alcalde 1.º, G. Escudero.

Alcaldía popular de Mahon.

Con arreglo á lo prevenido en el artículo 58 de la ley de 26 de enero de 1856, el sorteo de los mozos sujetos al presente reemplazo se verificará el domingo dia 2 de Abril próx. en esta Casa Consistorial, empezando el acto á las siete de la mañana.—Lo que se anuncia al público para su inteligencia.—Mahon 30 de Marzo 1871.—El Alcalde 1.º.—Gerónimo Escudero.

Alcaldía popular de Mahon.

Catalina Orfila y Parpal, viuda, madre del soldado de infantería Lorenzo Villalonga, se servirá presentarse en la secretaria de este ayuntamiento para enterarla de un asunto que le interesa. Mahon 1.º de Abril de 1871.—Gerónimo Escudero.

LA PALMA

CONFITERIA Y PASTELERIA.

Calle Hannover n.º 17.

Su dueño participa á este respetable público que en dicho establecimiento se encontrará un grande y variado surtido de CARAMELLOS caprichosamente envueltos con elegantes papeles y aromatizados con las finas y ricas esencias mas acreditadas por sus gustos.

REGALO.

Altamente satisfecho el dueño del citado establecimiento de la buena acogida con que desde la abertura del mismo le han ido favoreciendo sus parroquianos, desde hoy regalará por cada 4 rs. vn. que se haga de gasto, un billete con el cual entrarán en suerte en la rifa de un lujoso Ramillete de Caramello que se verificará el dia 16 del corriente.

CONFITERIA

DE ANDREU,

Calle San Roque n.º 9.

GRAN SURTIDO DE CAMELOS de todas clases, elegantes, finos, aromas de fresas, peras, Ananas, rosas, menta, &c.

CONFITERIA

ORIENTAL,

Calle Nueva n.º 39.

Desde hoy se encuentra en dicho establecimiento un grande y excelente surtido de caramelos lujosamente envueltos y sin envolver, aromatizados con infinidad de riquísimas esencias.

Hay tambien, á mas de un fresco surtido de dulces, pasteles, peces, tortells, y demás concerniente al ramo, una infinidad de pastillas estomacales y pectorales, incluidas las infalibles contra toda clase de tós.

Tip. de Fábregues hermanos.—Mahon, 1871.